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平成 28 年度 第 3 回浦安市文化財審議会議事録（議事要旨）

１ 開催日時 平成 28 年 11 月 16 日（水） 午前 10 時～12 時

２ 開催場所 郷土博物館 視聴覚室

３ 出 席 者

（委 員）大塚三枝子副委員長、吉田敦委員、明保治男委員、頴原澄子委員、大

村洋子委員、森田信雄委員

※菊池眞太郎委員長は欠席

（事務局）細田教育長、石田生涯学習部長、永井生涯学習部参事、佐久間館長、

島村、尾上（記録）

（傍聴人）なし

４ 議 事

（１）平成 28 年度上半期 浦安市郷土博物館の利用状況等報告

（２）「ふるさと浦安作品展」の開催結果報告

（３）旧醍醐家茶室復元の経過報告

（４）郷土博物館調査報告（刊行物）について

（５）企画展「浦安鉄鋼団地」の視察及び意見聴取

５ 会議経過

会議に先立ち、大塚副委員長の挨拶後、教育委員会を代表して教育長があいさ

つを行った。

（１）平成 28 年度上半期 浦安市郷土博物館の利用状況等報告

配布資料に基づき、事務局より説明した。

主な質疑・応答については、下記のとおり。

（委 員） 来館者の分析をしているので、来館者減になったとしても、それほど心

配するほどでないと思う。

（委 員） 企画展を案内しているが、鉄鋼団地に関心ある方は関心があるか、「す

っ」と素通りで行ってしまう人もいる。学生には、熱心な方に、後から

話かけをするようにいってある。博物館では静態的にみるのが基本であ

るが、参加型にする方法などもあると思う。学生を入れながら、何らか

の実験でもよいので、できないかと思う。

（委 員） 博物館でコンサートなどをしているところもある。人を集めることも大

事だと思う。

（委 員） 事業を丁寧にやっていると思う。維持することは大変だと思うが、引き

続き行ってもらえるとうれしい。学校対象の事業も、先生方は非常に助

かっているので、今後とも、お願いしたい。

（委 員） 旧医院の「つどいの広場」に顔を出しているが、平日でも秋の天気がよ

いときなどには街歩きの人が、よく来たりする。

最終的に郷土博物館に来るというコースをとっており、結構、市外から

の方が来ている。平日でも医院が空いていれば、博物館を合わせたコー
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スとしてもよいかな、と思うこともある。

（委 員） 展示の変更、模様替えは難しいと思うが、憩いの場、息抜きのできる場

というのが博物館にあってもよいと思う。

（委 員） 千葉大学の建築学科では、毎年 2年生が旧大塚家の実測をさせていただ

いている。4チームに分かれて、土日、午前午後で行っているが、例え

ば、午前実測したら午後博物館に来るとか、そういう工夫があるなと思

う。自主的に博物館に来館した学生は、必ず博物館のことを発表したり

している。

（委 員） 10 月の市民祭りに出ていたが、屋外展示場などにかなりのお客さんが

入館していた。イベントのとき、トイレだけ使うのではないか、との話

もあったが、実際には入館して、展示をみている。浦安に生まれて住ん

でいると「鉄鋼団地」は、かけ離れているため何をやっているのか、わ

からなかったが、展示をみるとジオラマもあるし楽しめるものとなって

いる。入口に何か展示されていたか。１階に鉄鋼団地をイメージできる

ものがあればよいと思った。

（事務局） １階に鉄鋼団地さんに作ってもらったモニュメントを作ってもらってい

たのだが、試作品で、少し目立たなかったのかもしれない。

（委 員） 地方の博物館では、映像などで特産品などを紹介しているブースもある。

映像を変えてみせるなどの工夫があればいいと思う。

（２）「ふるさと浦安作品展」の開催結果報告

配布資料に基づき、事務局より説明した。

主な質疑・応答については、下記のとおり。

（委 員） 「本当にありがとうございます」、としかいいようがない。

ぜひ、表彰式に公務の都合がつけば、各校の校長か教頭にきていただき

たい。この点が素晴らしいなどと、児童や生徒に言ってもらえると更に

ありがたい。内容も素晴らしいものが多い。これまで生活科や総合的な

学習で学んできたことが、よい成果につながってきていると感じている。

これに博物館の事業が応援してくれていることに感謝している。浦安か

ら、今後、すごい子が育っていくと感じている。

（委 員） 小中学生だけでなく、高校版とか大学生版、大人版とかあってもよいと

思う。視聴覚教材などでも、協力を得てもよいかもしれない。

（教育長） 発表会では、親もいっぱい立ち見状態で、本当に素晴らしい表彰式だっ

たと思う。年々、夏休みだけでなく、１年間の研究成果として出してい

る子が多くなった気がする。自分で出かけて、足で調べたりする作品が

多く、素晴らしいと感じる。表彰者のプレゼンも、よくわかるように工

夫されている。子どもたちのふるさと意識も高まり、視点もあがってい

る。残念なのは出品のない中学校もあり、そのあたりは工夫していきた

い。
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（３）旧醍醐家茶室復元の経過報告

事務局より説明を行った。

質疑については、特になし。

（４）郷土博物館調査報告（刊行物）について

配布資料をもとに、事務局より説明した。

質疑については、とくになし。

（５）企画展「浦安鉄鋼団地」の視察及び意見聴取

展示会を視察後、解散とした。

その他

■ 次回の会議

第 4回浦安市文化財審議会は、2月 22 日（水）を予定。

以上をもって、平成 28 年度 第 3回浦安市文化財審議会は、閉会した。


